



Et si 2023...



« Comment ne pas dresser un inventaire à la Prévert tant il est temps que les changements arrivent, que les positions évoluent, que le système de santé entreprenne une véritable mutation ? »

Yves Kühne, directeur du Réseau Santé Nord Broye (RSNB)

Et si 2023 nous permettait de retrouver un semblant de sérénité, de (bon) sens... Et si 2023 nous permettait d'entrevoir l'unité, l'inspiration collective... Et si 2023 nous permettait de prendre conscience de l'urgence sanitaire... Et si 2023...

Comment ne pas poursuivre cet inventaire à la Prévert tant il est temps que les changements arrivent, que les positions évoluent, que le système de santé entreprenne une véritable mutation ?

Depuis plus d'un quart de siècle, le canton de Vaud parle de nouvelles orientations de politique sanitaire, de coordination des soins et d'innovation dans les organisations de santé pour faire face, notamment, à l'évolution des besoins liés aux maladies chroniques, à la santé mentale, à la vulnérabilité ou au vieillissement de la population. Certes, on a vu les progrès de la

médecine, la qualité des soins se développer et la coopération entre les acteurs se renforcer. On a vu se créer des plans cantonaux ou des stratégies fédérales qui permettent de réduire des risques ou d'améliorer l'accompagnement des personnes atteintes dans leur santé ou en situation de vulnérabilité.

Malgré ces améliorations et quelques belles initiatives, dont une régionale entre l'ASPMAD et le RSNB qui a malheureusement été interrompue avant d'aller au bout de son exploration, le système de santé est resté fractionné et orienté avant tout sur la production des soins, alors que tout indique, depuis longtemps, qu'il devrait favoriser la promotion de la santé et les actions de prévention.

Actuellement, le système est sous tension : les hôpitaux débordent, les EMS sont pleins, les situations à domicile se complexifient, la charge sur les

proches s'alourdit, la précarité s'accroît et le personnel des institutions s'épuise ou manque cruellement. Il devient dès lors impossible de ne compter que sur la bonne volonté de ces personnes, sur leur humanité, sur leur solidarité et sur leur engagement. Ceci d'autant plus que certain-e-s élu-e-s peinent à accorder une juste indexation.

Des mesures structurelles et systémiques doivent être proposées et soutenues par la politique pour favoriser des actions collectives, impliquant non seulement les acteurs de santé, mais aussi les citoyen-ne-s, en adaptant par exemple certains cadres légaux ou réglementaires. Aujourd'hui, il ne s'agit plus de garder les temples, ni d'agir seul, il s'agit d'évoluer ensemble, de penser autrement, d'envisager des architectures plus agiles et intégrées.

Et si 2023 nous redonnait cet espoir!

L'ŒIL DU PRO

Patrick Wurlod

Yverdon, avenue des Sports, samedi 10 décembre, 11h12. Bien qu'elle soit hélas encore loin d'être une ruche active certains week-ends, la friche urbaine et artisanale Sports 5 recèle déjà quelques lieux fort sympas, à l'instar d'une Maison du Vélo exigüe mais joliment décorée. Attention à ne pas voir en cette œuvre une référence au fait, si regrettable, que sur la route entre automobilistes et cyclistes c'est constamment comme chien et chat.

